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COMUNE DI 
MANTOVA 
Settore Attività 
Educative 

TIPO RIUNIONE: 

COMMISSIONE MENSA 
Scuole dell’Infanzia Comunali 

DATA:03.11.2009 
 
LUOGO:  
Sala Riunioni Plessino 
 

RIUNIONE INIZIATA ALLE ORE: 16,45 CONCLUSA ALLE ORE: 17,40 

ORDINE DEL GIORNO: 
1. Verifica gradibilità menù estivo 2009 
2. Variazione Rappresentanti Commissione 
3. Invio schede gradibilità  
4. Varie ed eventuali 

PRESENTI: 
Comune di Mantova:  Sig.ra Rossella Pigaiani. 
CIR Dott.ssa Carla Pellegrini, Sig.ra Sabrina 
Belloi. 
Rappresentanti Commissione Mensa scuole 
dell’Infanzia Ferrari, Vittorino, Montessori, Strozzi. 

 
VERBALE RIUNIONE 

La riunione viene aperta dalla Sig.ra Rossella Pigaiani che presenta brevemente i punti all’ordine del 
giorno, in particolare chiede: 

1. una verifica della gradibilità del menù estivo; 
2. la compilazione con cadenza mensile delle schede di gradibilità dei pasti con firma di presa 

visione della cuoca; 
3. la comunicazione scritta dei cambiamenti per quanto riguarda i nominativi dei Rappresentanti 

di Commissione da poter trasmettere ad ASL. 
 

Si apre  la d iscuss ione con le scuo le :  
MONTESSORI 
La sig.ra Bellintani lamenta la poca gradibilità della caciotta dura, i bambini preferiscono la versione 
più morbida. 
 
CIR 
La Dott.ssa Pellegrini rileva il problema di bambini con dieta etico/religiosa “no maiale” che non 
vogliono mangiare la bresaola. 
Suggerisce di chiedere ai genitori di produrre un certificato medico con esclusione di questo alimento 
per intolleranza. 
 
FERRARI 
La sig.ra Barbieri non è d’accordo sulla modalità proposta da CIR. 
 
COMUNE  
La sig.ra Pigaiani chiarisce alcuni aspetti: 

1. la gestione di genitori extracomunitari/stranieri con richiesta di dieta etico/religiosa deve 
tenere in considerazione le difficoltà relazionali e di lingua (bisogna riuscire a far capire bene); 

2. la diffidenza può essere superata con la mediazione delle insegnanti; 
3. é comunque una dieta etico/religiosa e come tale andrebbe trattata, eventualmente facendo 

una nuova autocertificazione. 
CIR 
La Dott.ssa Pellegrini sottolinea che c’è stato un aumento di certificati medici e autocertificazioni e 
specialmente in scuole con un’alta percentuale (più del 50%) di extracomunitari si potrebbe quasi 
proporre un menù diverso. 
 
FERRARI 
La sig.ra Barbieri sottolinea che talvolta i genitori portano certificati con esclusione di alcuni alimenti 
che poi a casa propongono; oppure portano certificati di intolleranza per diete di gusto. 
 
COMUNE 
La sig.ra Pigaiani chiarisce che il certificato ci obbliga a mettere in atto la dieta e il medico è 
responsabile di quello che certifica, solo l’ASL può chiedere chiarimenti in proposito.  
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STROZZI 
La rappresentante commissione mensa Sig.ra De Agostini ricorda che l’anno scorso c’erano stati 
problemi per gli hamburgher duri e che si restringevano molto. Rileva inoltre che non tutte le scuole 
seguono lo stesso menù. 
 
CIR 
La Sig.ra Belloi risponde che da quest’anno all’impasto sono state aggiunte il 10% di patate e i 
problemi rilevati sono risolti, lo conferma l’insegnante sig.ra Bellintani. 
Per quanto riguarda i menù risponde che dipende dalle forniture, dal tipo di alimenti (alcuni devono 
essere cucinati il giorno dopo la consegna). 
 
MONTESSORI 
La sig.ra Bellintani si fa portavoce di un genitore che vuole che il suo bambino beva l’acqua dalla 
bottiglietta portata da casa. 
 
COMUNE  
La Sig.ra Pigaiani risponde che l’acqua del rubinetto è buona, è controllata, inoltre i bambini non 
possono portare a scuola bevande o alimenti, tutti devono bere l’acqua del rubinetto. 
 
FERRARI 
La sig.ra Barbieri chiede la partecipazione alle commissione delle cuoche. 
 
CIR  
La Dott.ssa Pellegrini risponde che in un’ottica di contenimento dei costi la partecipazione delle 
cuoche, se non è proprio necessaria per problemi specifici, non è prevista; lei stessa si fa portavoce 
delle cuoche e riferisce i contenuti della riunione. 
 
 
Non essendoci altre osservazioni da parte delle scuole la commissione si chiude alle ore 17,40. 
 
 
 


